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今 日 看 點
上午

10:00 第二場記者招待會，中宣部副部長孫志軍、中央文明辦專
職副主任夏偉東、文化部副部長項兆倫、新聞出版廣電總局副局
長張宏森介紹加強思想道德和文化建設情況

下午

15:00 第三場集體採訪，國家文物局黨組書記、局長劉玉珠等
黨代表談「文化發展開創新局面」

19:00 第四場集體採訪，科技部黨組書記、副部長王志剛等黨
代表談「實施創新驅動發展戰略」

■整理：香港文匯報記者 張帥

不能有「差不多了、該鬆口氣、歇歇腳」的想法

不能有「打好一仗，就一勞永逸」的想法

不能有「初見成效，就見好就收」的想法

■來源：央視網

全面從嚴治黨三個「不能有」

香港文匯報訊
綜合記者周亞明、

央視新聞聯播、新華社報道，「三
十年，能吃定心丸了吧？」「對，
我們就不擔心土地有什麼變化，非
常高興。」習近平和貴州六盤水市
盤州市淤泥鄉岩博村黨委書記余留
芬的對話，是關於中共十九大報告
提出土地承包期到期後再延長30
年的政策。習近平說，確定30年
時間，是同我們實現強國目標的時
間點相契合的。到建成社會主義現
代化強國時，我們再研究新的土地
政策。我們黨的土地政策是長期穩

定的。

喜聞農民收入增長
余留芬說，「昨天聽了報告，我

一直很激動。」她向習近平匯報了
所在鄉村的巨大變化，「沒想到他
在我匯報中數次插話，對村裡的情
況問得很細，看得出總書記心裡裝
的，都是基層百姓」。

「你那裡的遊客都是哪裡來的？主
要是周邊的還是遠處的？在村裡住宿
嗎？」遵義市播州區花茂村黨總支書
記潘克剛介紹了他們組織村民脫貧攻
堅的情況，習近平聽後問道。

「我們那裡生態環境好，有的
遊客一住就是一個星期。」潘克
剛回答。
「那能增加不少收入，不錯。」

習近平說。

鼓勵發展鄉村旅遊
花茂村過去叫「荒茅田」，是遠

近聞名的貧困村。這些年，通過發
展鄉村旅遊，村民們實現了脫貧致
富。鄉親們把村名改為「花茂」，
寓意花繁葉茂。
2015年6月16日，習近平總書

記曾到村裡考察調研，說出那句溫

暖人心的名言：「黨中央的政策好
不好，要看鄉親們是哭還是笑。」
聽了潘克剛介紹，習近平指出，

脫貧攻堅，發展鄉村旅遊是一個重
要渠道。要抓住鄉村旅遊興起的時
機，把資源變資產，實踐好綠水青
山就是金山銀山的理念。同時，要
對鄉村旅遊作分析和預測。如果市
場趨於飽和，要提前採取措施，推
動鄉村旅遊可持續發展。
潘克剛將一幅鳥瞰村子新貌的照

片送到習近平面前。習近平起身接
過照片，邊看邊稱讚：「這是風景
畫，很漂亮！」

貴州省代表團討論氣氛熱烈。習近平邊
聽邊記，同代表們深入討論。在認真

聽取代表發言後，習近平表示，很高興作為
貴州省代表團的代表參加討論。習近平向在
座各位代表和貴州全省各族幹部群眾致以誠
摯的問候。

勉勵決戰脫貧攻堅 決勝同步小康
習近平指出，5年來，貴州認真貫徹落實

黨中央決策部署，各方面工作不斷有新進
展。綜合實力顯著提升，脫貧攻堅成效顯
著，生態環境持續改善，改革開放取得重大
進展，人民群眾獲得感不斷增強，政治生態
持續向好。貴州取得的成績，是黨的十八大
以來黨和國家事業大踏步前進的一個縮影。
這從一個角度說明了黨的十八大以來黨中央
確定的大政方針和工作部署是完全正確的。
習近平希望貴州的同志全面貫徹落實黨的

十九大精神，大力培育和弘揚團結奮進、拚
搏創新、苦幹實幹、後發趕超的精神，守好
發展和生態兩條底線，創新發展思路，發揮
後發優勢，決戰脫貧攻堅，決勝同步小康，
續寫新時代貴州發展新篇章，開創百姓富、
生態美的多彩貴州新未來。
習近平指出，中國特色社會主義進入了新

時代，這是我國發展新的歷史方位。作出這
個重大政治判斷，是一項關係全局的戰略考
量，我們必須按照新時代的要求，完善發展
戰略和各項政策，推進和落實各項工作。我
國社會主要矛盾的變化是關係全局的歷史性
變化，對黨和國家工作提出了許多新要求，
我們要深入貫徹新發展理念，着力解決好發
展不平衡不充分問題，更好滿足人民多方面
日益增長的需要，更好推動人的全面發展、
全體人民共同富裕。我們要緊密結合黨的十
九大對我國未來發展作出的戰略安排，推進

黨和國家各項工作，特別是要保持各項戰
略、工作、政策、措施的連續性和前瞻性，
一步接一步，連續不斷朝着我們確定的目標
前進。

執行黨中央決策部署 不折不扣
習近平強調，辦好中國的事情，關鍵在

黨。全面從嚴治黨不僅是黨長期執政的根本
要求，也是實現中華民族偉大復興的根本保
證。我們黨要團結帶領人民進行偉大鬥爭、
推進偉大事業、實現偉大夢想，必須毫不動
搖把黨建設得更加堅強有力。全面從嚴治黨
永遠在路上。在全面從嚴治黨這個問題上，
我們不能有差不多了，該鬆口氣、歇歇腳的
想法，不能有打好一仗就一勞永逸的想法，
不能有初見成效就見好就收的想法。必須持
之以恒、善作善成，把管黨治黨的螺絲擰得
更緊，把全面從嚴治黨的思路舉措搞得更加

科學、更加嚴密、更加有效，推動全面從嚴
治黨向縱深發展。各級黨組織和全體黨員、
各級領導幹部必須堅決維護黨中央權威，堅
決服從黨中央集中統一領導，把「四個意
識」落實在崗位上、落實在行動上，不折不
扣執行黨中央決策部署，始終在思想上政治
上行動上同黨中央保持高度一致。
習近平指出，大會之後，要認真組織好黨

的十九大精神宣傳教育工作和學習培訓工
作，注重宣傳各地區各部門學習貫徹的具體
舉措和實際行動，注重反映基層幹部群眾學
習貫徹的典型事跡和良好風貌。要充分利用
各種宣傳形式和手段，採取人民群眾喜聞樂
見的形式，推動黨的十九大精神進企業、進
農村、進機關、進校園、進社區、進軍營，
讓幹部鼓足幹勁。要組織好集中宣講活動，
把黨的十九大精神講清楚、講明白，讓老百
姓聽得懂、能領會、可落實。

香港文匯報訊（綜合記者周亞
明 央視新聞聯播報道）貴州是
中國脫貧攻堅的主戰場。 貴州
六盤水市鐘山區大灣鎮海嘎村黨
支部第一書記楊波談了自己連續
8年堅持當入村第一書記、帶領
鄉親脫貧致富的體會，習近平表
示，對在脫貧攻堅一線的基層幹
部要關心愛護，各方面素質好、
條件具備的要提拔使用，同時要
鼓勵年輕幹部到脫貧攻堅一線去
歷練。

楊波告訴記者，自兼任該區大
灣鎮海嘎村黨支部第一書記，吃
住在村，以海嘎為家，帶領海嘎
村實現脫貧致富。習近平關心地
問起他的成長情況，令楊波感覺
十分溫暖。他說：「這不光是我
個人的榮耀，說明總書記對駐村
幹部的關注和關心」。

要求扶真貧真扶貧
楊波表示，十八大以來，貴州

的農村發生了翻天覆地的變

化，而作為一名奮戰在脫貧攻
堅一線的駐村第一書記，我們
也親身經歷、感受和參與到了
農村的這種發展變化，聽了總
書記的報告，自己感同身受。
作為駐村幹部，我們一定要沉
下身子、鍛煉好本領。
畢節市委書記周建琨講到把支

部建在生產小組上、發展脫貧攻
堅「講習所」，習近平強調，新
時代的農民「講習所」是一個創
新，黨的根基在基層，一定要抓

好基層黨建，在農村始終堅持黨
的領導。周建琨說，聽了總書記
的報告，感到非常振奮，也感到
肩上擔子沉甸甸。總書記非常明
確地指出，脫貧攻堅的任務依然
繁重，所以要求在未來的工作當
中，要把精準脫貧、精準扶貧作
為重點，要扶真貧、真扶貧，來
抓好脫貧攻堅的任務。在黨中
央的英明領導下，我們相信我
們一定會打贏這場輸不起的脫
貧攻堅戰。

參加貴州團討論 強調全面從嚴治黨永遠在路上

習
近
平
：

萬眾一心開拓進取

香港文匯報訊 據新華社

報道，習近平同志10月19

日上午在參加黨的十九大貴

州省代表團討論時強調，黨

的十九大報告進一步指明了

黨和國家事業的前進方向，

是我們黨團結帶領全國各族

人民在新時代堅持和發展中

國特色社會主義的政治宣言

和行動綱領。要深刻學習領

會中國特色社會主義進入新

時代的新論斷，深刻學習領

會我國社會主要矛盾發生變

化的新特點，深刻學習領會

分兩步走全面建設社會主義

現代化國家的新目標，深刻

學習領會黨的建設的新要

求，激勵全黨全國各族人民

萬眾一心，開拓進取，把新

時代中國特色社會主義推向

前進。他還強調，辦好中國

的事情，關鍵在黨。全面從

嚴治黨永遠在路上。

「他心裡裝的都是百姓」
���

鼓勵年輕幹部 深入脫貧一線
■十九大代表昨
日參觀「砥礪奮
進的五年」大型
成就展，在「中
國天眼」模型前
駐足端詳。世界
最大單口徑射電
望遠鏡建於貴州
省平塘縣，號稱
「中國天眼」。

中新社

■■習近平昨日參加十九大貴習近平昨日參加十九大貴
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